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Bay, Hansjörg 
Steuerberater 
Weil der Stadt 

 
Die große DATEV ist jeden Tag engagiert für eine funktionierende, den 
Steuerberatern und seinen Mandanten unterstützende Software gesetzeskonform 
zeitnah am Laufen zu halten. Hin und wieder bedarf es da Hinweisen aus dem 
Mitgliederkreis, was die wirklichen Bedürfnisse der Berater sind, das muss nicht 
immer das sein, was der DATEV einfällt, ob im Bereich Programme, Schulung oder 
Anwenderfreundlichkeit – eine der Aufgaben, der sich die Vertreter der 
Genossenschaft annehmen. Auch deswegen investiere ich Zeit in die Tätigkeit als 
Mitglied in der Vertreterversammlung und stelle mich der Wiederwahl. 

 

 
Flinspach, Brigitte 
Steuerberaterin 
Ebersbach 

 
Ich möchte mich weiter dafür einsetzen, dass  durch entsprechende Anpassung 
der DATEV-Programme wir zu einer Effizienzsteigerung in unseren Kanzleien 
kommen. Auch die Skalierbarkeit der Programme der Eigenorganisation muss  
vorangetrieben werden, um den Veränderungen in unseren Kanzleien Rechnung 
zu tragen. 

 

 
Herre, Ralph 
Dipl.-Finanzw. (FH) , StB. 
Esslingen 

 
Nach meiner erfolgreichen Wahl in die Vertreterversammlung 2016-2020 
kandidiere ich erneut, um für Sie Einfluss auf die DATEV nehmen zu können. Ich 
führe mit meiner Frau eine Kanzlei mit 8 Mitarbeitern und 2 Partnern. Wir sind 
Referenzkanzlei für EO-Comfort und DMS. In der Vergangenheit konnte ich 
aufgrund meiner Tätigkeit als Referent für die DATEV zahlreiche Kontakte zu 
Kollegen pflegen und knüpfen. Wir arbeiten mit DATEV ASP und haben das 
Mehrwertpaket im Einsatz. Ich würde mich freuen, wenn ich meine Erfahrungen 
weiterhin für Sie im Rahmen der Vertreterversammlung einbringen kann. 
 

 

 
Herrmann, Alexander 
Stb., RA 
Ravensburg 

 
Ich leite eine interdisziplinäre Steuer- und Anwaltskanzlei mit 8 Mitarbeitern. Mit 
35 Jahren gehöre ich zur jüngeren Generation der Kanzleiinhaber. IT-Technik und 
Softwareentwicklung haben mich bereits von meiner Jugend an begeistert. 
Technologisierung und Digitalisierung unserer Prozesse durch Software gehören 
für mich heute zum beruflichen Alltag. 
Die sinnvolle Nutzung neuer Technologien stellt für mich eine wichtige 
Unterstützung unseres  anspruchsvollen Kerngeschäfts dar. Eine 
anwenderfreundliche Ausgestaltung und eine verlässliche Funktion  der Software 
stehen für mich dabei an erster Stelle. 
In den Gremien der DATEV eG werde ich mich daher insbesondere für eine 
praxisnahe und zukunftsorientierte Weiterentwicklung der Programme einsetzen 



Wahlbezirk 18/ Stuttgart, Tübingen  

DATEV - Vertreterversammlung 2020 - 2024 
 

Unsere Vertreter/innen Gründe der Kandidatur 

 

 S. 2 

 

 
Kneissle, Jochen 
Dipl.Fw (FH), Stb. 
Ravensburg 

 
Ich würde gerne helfen, die DATEV – Software im Alltag noch 
anwenderfreundlicher zu machen. 
 
Die DATEV sollte sich wieder stärker auf ihren genossenschaftlichen Hintergrund 
besinnen und die Unterstützung der Mitglieder vor die Expansion stellen. 
 

 

 
Kuhnle, Bernhard 
Dipl.-Finanzw., StB., WP. 
Fellbach 
 

 
Seit 2004 gehöre ich der DATEV-Vertreterversammlung an. Durch kritische, aber 
stets konstruktive Mitarbeit in den Gremien der DATEV trete ich für 
leistungsfähige und an unsere Bedürfnisse angepasste Produkte unserer 
Genossenschaft ein.   
 

 

 
Lorenz, Jens 
StB.,  Rechtsanwalt 
Überlingen 

 
Wir erleben einen einschneidenden Umbruch in unserer bisherigen Arbeitswelt. 
Die DATEV ist gefordert, hier Partner bei der Bewältigung dieses Umbruches zu 
sein und doch auch keinen wichtigen Trend unbeachtet zu lassen. Damit dieser 
Spagat nicht zum Nachteil derer ausgeht, die täglich mit den Programmen 
arbeiten müssen, ist nicht zuletzt die Vertreterversammlung und jeder einzelne 
Vertreter gefragt. Unter diesem Gesichtspunkt will ich mich auch in der nächsten 
Amtszeit in die Vertreterversammlung einbringen. 
 

 

 
Mannsperger, Heike 
Steuerberaterin 
Nürtingen 

 

Ich kandidiere, um die IDA e.V. zu unterstützen und werde als 
Ansprechpartnerin den Kollegen im Wahlkreis gerne zur Verfügung stehen. 
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Notter, Bernd 
Steuerberater 
Kirchentellinsfurt 

 

 

 
Rauschenberger, Johannes 
Dipl.-Kfm., WP., StB. 
Stuttgart 

 
  Ich will mich einsetzen für: 
- Verbesserung der DATEV-Programme insbesondere hinsichtlich WorkFlow; 
- Ausbau des Dienstleistungsangebots für Mitglieder und Mandanten;  
- Stärkung der Selbstverwaltung der DATEV durch Kandidaten der IDA e.V. 
 

 

 
Renz, Michael 
Rechtsanwalt 
Stuttgart  

 
Als Partner in einer interdisziplinären Kanzlei und als engagiertes DATEV-Mitglied 
erlebe ich die Herausforderungen der Digitalisierung täglich in der Kooperation 
mit unseren Mandanten.  
 
Ich setze mich dafür ein, dass Innovation und Effizienz der DATEV-Produkte 
kontinuierlich verbessert werden. Der Genossenschaftsgedanke und die Förderung 
der Belange des Berufsstandes müssen dabei die Leitlinien der DATEV-Entwicklung 
sein. Konsequente Modernisierung muss uns Freiräume für qualitative hohe 
Mandatsberatung schaffen. 
  

 

 
Roithner, Bernadette 
Steuerberaterin 
Ulm 

 
Seit 1996 gehöre ich der DATEV-Vertreterversammlung an. Ich möchte mich 
weiterhin dafür einsetzen, dass die DATEV-Software im Alltag noch 
anwenderfreundlich wird. 
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Siegmund, Heike 
Steuerberaterin 
Stuttgart 

 
Ich möchte mich für praktikable und anwenderfreundliche EDV-Lösungen 
einsetzen, damit unser Berufsstand weiterhin wettbewerbsfähig bleibt und in der 
täglichen Arbeit bestmöglich unterstützt wird.  Ich kandidiere  für die 
Vertreterversammlung, um die Entwicklungen der DATEV zu begleiten, kritisch zu 
hinterfragen und weiter voranzutreiben.  
 
 

 

 
Zimmerer, Berno 
Dipl.-FW. (FH),StB. 
Mengen 

 
Leidenschaftlich lösungsorientiert, so möchte ich meine Arbeits- und 
Herangehensweise beschreiben. Bedürfnisse erkennen und mit meinem 
Fachwissen in den Spezialbereichen Rechnungswesen, Unternehmen online sowie 
Digitalisierung umsetzen und Anforderungen an Software anwendergerecht 
weiterzuentwickeln.  
Dafür engagiere ich mich: Bereits jetzt bringe ich meine Erfahrungen in Datev-
Ausschüssen und dem IT-Club ein.  Als  Mitbegründer des Buchhaltronikers bin ich 
bundesweit Vorreiter in der Digitalisierung.  
 
Mein Praxiswissen, meine Erfahrungen und Netzwerke nutzen und die Datev-
Genossenschaft innovativ voranbringen.  
Deshalb werbe ich um Ihre Stimme für meinen Sitz im Datev-Vertreterrat. 
 

 

 
Zinger, Rainer 
vBP., StB. 
Marbach 

 
Auch wenn ich schon einige Jahre als Mitglied der Vertreterversammlung hinter 
mir habe, habe ich ihn noch nicht ausgeträumt: den Traum UNSERER 
Genossenschaft, die für UNS da ist, bei der wir Genossen und nicht nur Kunden 
sind. 

Ersatzvertreter 

 
König, Markus 
Steuerberater 
Ludwigsburg 

 
Als Steuerberater mit einer kleinen Kanzlei kenne ich unsere Bedürfnisse an 
unseren Kanzleialltag und den damit gewünschten Unterstützungen durch die 
Software der DATEV. 
Seit 1987 bin ich vertraut mit den DATEV-Anwendungen und bin stets an den 
Neuerungen an Softwarelösungen interessiert. Wir selbst sind eine Kanzlei mit 
hohem Digitalisierungsgrad und sind ständig an der Optimierung von Kanzlei- und 
Prozessabläufen interessiert. 
Ich setzte mich in der Vertreterversammlung für die Interessen meiner 
Steuerberater-Kollegen ein um eine stetige Verbesserung unseres täglichen 
„Werkzeugs“ zu erzielen. 
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Ersatzvertreter 

 
Nuding, Clemens 
Steuerberater 
Ulm 
 

 
Als Mitinhaber einer kleinen, zukunftsorientierten Kanzlei ist es mir wichtig, dass 
im bedeutendsten Arbeitsmittel des Berufsstandes, nämlich der Software, die 
Anforderungen der Digitalisierung und dessen effiziente Umsetzung bestmöglich 
realisiert werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Ersatzvertreter 

 
Schild-Dona, Thomas 
Steuerberater 
Kernen 

 
Im Großen und Ganzen schafft es unsere Genossenschaft zeitnah die gesetzlichen 
Erfordernisse umzusetzen.  
 
Eine Aufgabe bleibt an der täglich zu arbeiten ist: Anwenderfreundlichkeit 
verbessern. An diesen Prozessen weiter zu stupfen, sehe ich als meine Aufgabe. 
 

Ersatzvertreter 

 
Vomhoff, Hans-Christoph 
Dipl.-BW. (BA), StB. 
Ludwigsburg 

 
Zur erneuten Kandidatur für die Vertreterversammlung hat mich bewogen, dass 

die DATEV in den letzten Jahren immer wieder Software am Anwender vorbei 

entwickelt hat. Die Software sollte wieder dem Anwender dienen und nicht der 

Anwender der Software. Oberstes Ziel muss weiterhin die bestmögliche 

Unterstützung der Genossenschaftsmitglieder in Ihrem Tagesgeschäft sein. Dafür 

möchte ich mich einsetzten. 

 

 


